
1 
 

20２4年 

９月号 

vol. 73 

 

 

 

● 花火大会で「ごみは路上に捨てない」啓発活動を行いました 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年度も恒例「2024 みんなででりゃあ 

夏まつり」の多治見市制記念花火大会が８月４

日（日）午後７時３０分から盛大に開催され、多

くの見物客で賑わいました。特に、今年度は猛暑

日が続き、多治見市の当日は３８．６℃の猛暑日

となり、熱中症警戒アラートが発表されている

状況でした。 

まち美化推進協議会では例年の如く観客にご

み用ポリ袋を配布し、「ごみは路上に捨てない、

設置したごみ箱（JR 多治見駅、豊岡駐車場、夢

広場、産業文化センターの４か所）に入れるか、

又は自宅に持ち帰って」と呼びかけています。 

今年もこの啓発活動を実行しました。 

 当日は、午後から夕立の天気予報があり、やや心配な天気の中で開催されました。 

午後５時 30 分に、まち美化推進協議会から７名、市役所環境課職員２名の計９名が、昭和橋近

辺に集合しました。 

集合した後、東濃信用金庫本店前、多治見橋南、昭和橋の南側、昭和橋北側の４チームに分か

れて、合計２，０００枚のゴミ袋を見物客の皆さんに配布するための準備をしました。昨年まで、

出店は土岐川の多治見橋と昭和橋の南側・北側の川沿いの道路に配置されていましたが、今年は

土岐川の多治見橋と昭和橋の南側の川沿いの土手側道路と東濃信用金庫本店前からまなびパー

ク前の２カ所のエリアに分かれていました。 

それぞれのチームは、「まちをきれいに」と染め抜かれた表示ののぼり旗とごみ用ポリ袋   

各５００枚をもち、それぞれの担当場所に移動しました。 

午後６時１５分頃に、４０分程度の夕立の落雷と激しい雨に見舞われました。配布途中でした

が、激しい雨と稲妻の為ごみ袋の配布を中止しました。配布に参加したメンバーの皆さんはびし

ょ濡れになり引き上げました。 

啓発の様子 
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来場者の数人に確認しましたが、住所は多治見市内の他、可児市や春日井市から友達と来

たと回答がありました。 

歩行者は昭和橋の南側から北側のみ、陶都大橋は北側から南側の片側のみの一方通行規制

がされており、来場者は雨の中、遠回りとなっていました。また、昭和橋から陶都大橋の南

側の土手側道路と多治見橋と昭和橋の北側土手側道路は花火観客用としてビニールシートが

引かれて通行できず、観客の皆さんも通行

の不便さを感じておられました。 

今年は、出店が多治見橋南側の道路とフ

ランテ前からまなびパーク前の２か所に分

散され、配布した時間帯は大勢の観客の皆

さんが出店に集結されていましたが、突然

の稲妻と共に降る豪雨により、多くの方が

軒下に避難したり、傘をさして歩いたりし

ていました。 

啓発活動開始の午後６時頃には、大勢の       

見物客が土岐川沿いの出店エリアや東濃信    

用金庫本店前からまなびパーク前を中心に

集まっておられ、ポリ袋は４チームとも３０分～約４０分間で合計１，０００枚を配布する

結果になりました。 

全体的には、ポリ袋を気持ち良く受け取ってくれる方が多くいました。出店の菓子・飲み

物・食べ物等を購入した見物客の多くの方が次第にポリ袋を受け取ってくれるようになりま

した。「多治見市の花火大会は、ごみ袋を配布してくれるとは有り難い！」との声もありまし

た。 

多治見市花火大会は他市からの見学者も多く、びっくりする位の人が集まる一大イベント

の行事でした。                              【西迫】 

 

 

● ７月美化パトロールの報告 

７月１４日（日）午前８時３０分から約１時間美化パトロールを行いました。 

この日は朝から時々雨が降る不安定な天気でしたが、幸い駅北庁舎の集合時刻には雨 

が降っておらず、ボランティアの市民１名と当会会員３名と市役所職員２名でパトロー 

ルを行いました。でも、この日は地域によって、雨が降った所と降っていない所があった

ようで、「今日はやるの？」など、会員間でも連絡が大変でした。 

 この日はまず駅北の虎渓用水広場とバス降車口をパトロールしました。タバコの 

吸い殻が点在していたものの概ねきれいでした。その後、南北自由通路を渡り駅南地 

区に向かいました。 

昨年３月にオープンしたプラティ多治見周辺はさすがに、まだ、ごみは見当たらずきれ

いでした。 

啓発の様子 
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今後、田代町方面も美化推進重点地区

に指定予定となっているものの、現時点

ではまだ計画が煮詰まっていません。 

今日は久しぶりに従来の駅南地区を

パトロールしました。プラティ前から栄

町方面に歩いていると、地下通路がなく

なっていました。新しく信号交差点がで

きたため地下通路は撤去したとのこと

で、以前は地下通路に必ずごみがあった

ことを思い出しました。 

栄町のポケットパークで小休止後、細

い路地から北上して駅前に出て今回の

パトロールを終えました。細い路地は住 

 民の目も行き届き、美化が保たれている 

ものと思います。ただ、どこを歩いてもタバコの吸い殻は落ちています。 

愛煙家はルールを守りましょう。                     【落合】 

 

● リサイクル当番をして 

私の地区のリサイクル当番は２名で、７時 30 分から８時 30 分まで行います。 

現在のところ１年に１回、回ってきます。 

先日、そのリサイクル当番でした。定刻に行くと、既にいくつか資源が出してありまし

た。事情があり、定刻に出せないのは仕方ないと思いますが、得てして間違って出される

方が多いのは否めません。 

今回は、「金属、紙、布類」でしたが、他の所では間違って瓶が沢山出されていて、当番

が持ち帰るのが大変だったと知人は嘆いていました。 

平成 12 年に 23 分別が始まり、今年で２４年目になりますが、未だに間違った出し方

をされる方がいます。 

たとえば、スプレー缶の穴開け、汚れたビン、汚れた発泡スチロール、縛ってない段ボ

ール、破砕ごみの持ち込み等と色々出し方に問題がある方がいます。 

「ごみカレンダー」や「ごみとのつきあい方」の説明を確認して出す習慣をつけたいと

思いました。 

もう一つの問題は高齢化による自治会脱会者、引っ越して来られても町内会未加入者の

方のリサイクル当番、ごみステーションの清掃当番の問題です。 

他の地区はどうしているのかと、まち美化の会議定例会の時質問をすると「共益費のみ

を徴収して、当番は無し」、「共益費は徴収、リサイクル当番、ステーションの清掃も行う」

など地区によって違っていました。私の地区は何も実施していません。 

どの地区も高齢化により自治会脱会者が増えているようです。リサイクル、ごみ問題を、

改めて考えなくてはならない時期に来ているように思いました。       【中村】 

多治見駅南地区での美化パトロール 
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美化パトロール、定例会に参加していただける方を募集中です。 

どなたでも参加できます。 

最近は、小学生との親子参加、高校生参加があります。 

ご興味のある方は、集合時間、場所等をご案内しますので、 

まち美化推進協議会事務局（環境課）まで、ご連絡ください。 

 

 

まち美化推進協議会の今後の活動予定 

10月 13日（日） 美化パトロール（土岐川・記念橋付近） 

10月 19日（土） 犬のしつけ方教室 14時～16時 （多治見市役所本庁舎）  

11月 3日（日・祝） 多治見まつり 美化パトロール啓発（オリベストリート・市役所本庁舎付近） 

11月 13日（水） 定例会（市役所本庁舎内） 

12月 8日（日） 美化パトロール（土岐川・国長橋付近） 

12月 11日（水） 定例会（市役所本庁舎内） 

１月 8日（水） 定例会（市役所本庁舎内） 

１月 12日（日） 出初式 美化パトロール啓発 （土岐川 産業文化センター付近） 

※１ 原則、定例会は第２水曜日、美化パトロールは第２日曜日に実施します。 

※２ 美化パトロールの時に、火ばさみ、ごみ袋は用意します。 

※３ 活動を中止・延期にする場合がありますので、お問合せください。 
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